

矢 小 だ よ り

第37号

令和7年12月25日
由利本荘市立矢島小学校

いよいよ冬休み！

本日、冬休み前の全校集会を行いました。後期の前半を終えることになりますが、子どもたちは大きな事故やけがもなく過ごすことができました。保護者の皆様やご家族の皆様、地域の皆様には、これまでの子どもたちへのご指導と見守りに心より感謝申し上げます。この期間は特に、9月中旬以降のクマ出没による送迎等の対応にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。

さて、集会では私から、学習発表会やマラソン記録会はもちろん、日々の生活の中で成長の様子が見られ、うれしく思っていることを伝えました。また、冬休み中にがんばってほしいこととして、次の2点について話しました。一点目は「冬休みの最後まで、粘り強く」です。10月の集会のときに、Ⅲ期（10～12月）にがんばってほしいこととして、「最後まで粘り強く取り組むこと」を伝えていました。これまでやろうしてきたことや、休み中にがんばろうとしていることを粘り強く続けてほしいと思います。二点目は、「命を守る」です。約束を守ることで、交通事故や降雪期に心配される事故等から自分自身を守ることをがんばってほしいと思います。ご家庭でも、「コツコツと」「粘り強く」「継続して」などを意識した声掛けをお願いいたします。そして、そのような姿が見られるようでしたら、積極的にほめていただきたいと思います。また、「生活のしおり」と一緒にご覧になりながら安全指導をお願いいたします。

それでは皆様、よいお年をお迎えください。休み明けに、元気な子どもたちに会えることを楽しみにしております。

※裏面に、「後期前半の振り返り」の発表について掲載しています。

矢島健児のがんばり！

12月7日（日）第34回高橋宏幸賞感想文・感想画コンクール

<感想画小学生の部>

| | | | |
|---------|----|-----|------|
| ファンタジー賞 | 小野 | ** | (2年) |
| レインボー賞 | 佐藤 | ** | (3年) |
| | 小松 | ** | (1年) |
| 入選 | 鵜沼 | *** | (1年) |
| | 佐藤 | ** | (1年) |

<感想文の部>

| | | | |
|----|----|----|------|
| 入選 | 伊東 | ** | (3年) |
|----|----|----|------|

12月13日（土）第47回本荘由利卓球選手権大会 小学6年生男子

| | | | |
|-----|---|---|------|
| 第3位 | 桂 | * | (6年) |
|-----|---|---|------|

12月16日（火）税の標語コンクール

| | | | |
|-------|----|----|------|
| 税務署長賞 | 高橋 | ** | (6年) |
|-------|----|----|------|

冬休み前の集会では、2名の子どもによる「後期前半の振り返り」の発表がありました。発表の内容について紹介します。

「後期前半にがんばったことと、冬休みがんばりたいこと」

3年1組 佐藤 **

後期前半にがんばったことは、2つあります。

一つ目は、学習発表会です。

なぜかというと、わたしは、しんこうやくになるのがはじめてでも、がんばってせいこうさせることができて、うれしかったからです。

コスモスの歌を歌ったときは、一人で歌うところを、はずかしがらずに大きな声で歌うことができました。お母さんから、上手だったねとほめられてうれしかったです。

げきも歌も大せいこうだったので、自しんがつきました。

二つ目は、マラソン記ろく会です。わたしのめあては、4分い内で走ることでした。さいしょはゆっくり、あとから本気を出して走ることで、めあてをたっせいすることができました。ねばり強くとり組む力を持つことができました。

わたしが冬休みにがんばりたいことは、学習の力をのばすことです。毎日のドリルでふく習をするだけでなく、教科書や家のドリルを使って先どり勉強をしてみたいです。

ウィンタースポーツ教室があるので、スキー場に行ってスキーの練習もがんばりたいです。

がんばることがたくさんあって冬休みが楽しみです。

「4月からの成長と卒業に向けて」

6年1組 桂 *

ぼくは4月から、「公に強くなる」という言葉を大切にしてがんばってきました。「公」とは、人前で発表したり、活動の中心となって行動したりする場面のことです。

生活面では、委員会活動や学校行事で、自分から意見を出したり、進んで行動したりすることをがんばりました。6年生は、最高学年として全校を引っ張っていく立場となります。だからこそ、自分が第一にお手本を示すことを意識して取り組みました。

すると、自分だけでなく、クラスや学校全体がさらに成長できたように感じました。自分が動くことで周りもついてきてくれたことは、自分の大きな自信につながりました。

学習面では、これまでの学習の積み重ねを大切にしながら取り組みました。6年生の学習は、5年までの学習の上に成り立っています。だからこそ、「この学習は前のどこにつながっているのか」を考えながら、これまでの「学びをつなぐ」ことを意識しました。

国語の学習では、物語文や説明文の読み取り方が分かるようになり、作品のテーマや筆者の主張をまとめ、それについて話し合うことができるようになりました。以前より国語の学習が楽しいと感じるようになったことも、大きな成長だと思います。

冬休みが明けると、いよいよ卒業が近づいてきます。6年間の集大成として、「公に強くなる」という自分の目標を胸に、クラスや学校全体をまとめる力を伸ばしていきたいです。最高学年としての姿をしっかり示し、下学年に自分たちの思いと矢島小の伝統をつないでいきたいと思います。

卒業式は、6年生にとって最後の学校行事となります。6年生全員の成長と、一人一人の思いをしっかりと伝えられる最高の式にできるように、残りの小学校生活一日一日を大切に過ごしていきたいです。

1月の主な行事

1日（木）元旦 ※2日（金）は閉庁日

6日（火）～8日（木）

子ども基礎スキー教室（産業建設課主催）

12日（月）成人の日

14日（水）冬休み明け集会

※全校4校時限

15日（木）校内書き初め大会

16日（金）身体測定

20日（火）・21日（水）

低学年スキー教室

23日（金）ウィンタースポーツ教室

※午前日程・給食なし

29日（水）薬物乱用防止教室（5・6年）

委員会活動

